
                                                               Réunion du Mercredi 22 août 

2012 

19h30 – Maison des Associations de Vannes – 21h50 

 

Excusés : JF Tribot, Ria, Gérard, Mélanie, Pierrick (5) 

Présents : Brigitte, Dominique, Gwenola, Nathalie, Véro V, Christophe C, JF Heymes, Nicolas, Ronan, Yann, Sandie (11) 

 

Ordre du jour : 

-Rappel des fondements de RKM pour rester dans l’esprit des fondateurs 

-Attentes et Propositions des adhérents pour 2012-2013 

-Personnes intéressées pour composer le futur CA 

 

1° Rappel des fondements de RKM pour rester dans l’esprit des fondateurs 

RKM est né en 2002 pour développer le kayak de randonnée qui n’était pas une priorité pour le CKCV. 

Les membres fondateurs du club sont : Eric, Fabienne, Sandrick, Karine, Pierrick, Gaëlle, Thierry P, Yann. 

La vocation de RKM : naviguer en autonomie et en sécurité.  

L’aide de l’Auberge de Jeunesse de Paimpol a été précieuse : elle a prêté 10 kayaks la 1
ère

 année, puis les membres fondateurs 

ont acheté 10 kayaks avec leurs fonds personnels, avant que l’association ne puisse les leur rembourser. 

15 kayakistes au tout début (Philippe fut le 1
er

 adhérent), le club compte aujourd’hui 51 membres ; plus nombreux, les gens se 

connaissent moins, des sous-groupes se forment. 

Volonté de créer une dynamique STARS, issue de la BCU (nos cousins anglais). 

Eric reste dans l’esprit des fondateurs en proposant encore des randos. 

 

2° Attentes et Propositions des adhérents pour 2012-2013 

Message de Pierrick : « Par rapport au forum, je pense qu'il faut avoir un projet et un programme pour l'année cohérents sinon 

on risque de se discréditer. Accueillir des nouveaux ? Quels moyens a-t-on  pour les former ? 

Par rapport aux sorties " non encadrées": Cette pratique s'est développée, en partie à cause du manque d'encadrants cette année. 

Cela va également dans le sens de l'autonomie que le club veut promouvoir. Cependant,  si cette pratique se généralise, dans le 

but à la fois de sécuriser ceux qui proposent ces sorties et de couvrir le club en terme de responsabilité civile,  il serait bon de 

prendre en compte cette pratique et de la formaliser dans le règlement du club. » 

Message SMS de Ria : « Accueil de nouveaux ??? Pas d’achat de nouveau kayak, retaper les kitiwek. 

Utiliser les fonds pour la formation ? puisqu’on n’a pas de moniteur … il y a peut-être des membres du club à vouloir se 

former ? ou organiser des stages avec des moniteurs externes ??? » 

 

De nombreux échanges ont eu lieu ; voici les idées à retenir :  

° Forum ou pas forum ? Les personnes présentes souhaitent aller au Forum de Larmor Baden, afin d’adopter une position 

« politiquement correcte » vis-à-vis de la commune.  Quant au forum de Vannes, nous pensons tous qu’il ne faut pas y aller. 

Même si Gwenola et Nicolas soulignent que c’est par ce biais qu’ils ont découvert le club, nous ne sommes pas en capacité 

d’accueillir des débutants cette année. Il s’agit d’une année de transition, de consolidation. Nous pouvons par contre accueillir 

des nouveaux déjà initiés à la pratique du kayak (il faudra tenir un discours clair au forum de Larmor Baden). 

° Yann propose d’encadrer le samedi après-midi : RDV à 13h30 pour un début à 14h.  

Il apprécie le côté moniteur mais s’ennuie vite des ballades autour des îles ; il aime bien les éléments.  

Voici sa proposition pour un groupe de 12 personnes environ, motivées par une formation inspirée des STARS : 

-De septembre à novembre, validation des STARS 1 / 2 / 3 

-Pendant l’hiver, recherche des éléments. Organisation moins standard. 

-De mars à juin, formation à la STAR 4 

° Dimanche matin : sorties en autonomie. 

Nous pourrions envisager des binômes d’organisateurs (1 capitaine et son adjoint), qui seraient chargés de préparer la sortie en 

fonction de la météo, de la marée, du niveau des inscrits (une petite fiche sur le comment préparer pourrait être pertinente). 

Reste à constituer des binômes et à se répartir les dimanches. 

° Nous souhaitons que des randos à la journée et sur le week-end subsistent et espérons que Eric, Jacques … en proposeront. 

° Autre idée de sortie : déplacement sur le stade d’eaux vives de Inzinzach Lochrist (plusieurs dates à déterminer) 

° Après-midi Sécurité : 1 en septembre + 1 en décembre + week-end à Tregastel pour les volontaires 

Plusieurs personnes soulignent la nécessité d’anticiper pour pouvoir s’organiser (obligations professionnelles …).               

Un tableau récapitulant les différentes dates sera à mettre en place. 

Pour optimiser le fonctionnement et diminuer les mails, 1 avis de sortie sera envoyé sur la mailing list puis les inscriptions 

se feront sur le site, dans la rubrique indiquée préalablement. 

° Matériel : 



-Vente du Necky et du Laser / Achat d’1 kitiwek ou d’1 anas acuta ? 

-Réparation : hiloire du kitiwek 

-Identifier chaque kayak : RKM 6 … même sans immatriculation, pour faciliter le suivi 

-Pagaies groenlandaises, intéressantes pour des éducatifs : 250 €/pagaie ou 150 € si faîte par nos soins ; 

Pourquoi ne pas proposer à 6/7/8 membres de fabriquer 1 pagaie au cours d’un stage que le club paierait,               en 

échange de quoi la pagaie fabriquée reviendrait au club.  

° Local : trop de clefs en circulation … changement de la serrure ? Attention aux « kayaks ventouses » ! 

Remarque de Yann, qui vous fera sourire, mais dont nous devons absolument tenir compte afin de conserver de bonnes 

relations avec nos voisins : ne pas uriner sur la porte d’accès à la maison des anglais située au-dessus. 

° Sorties non membres : faire découvrir le kayak à des amis ou à sa famille peut se comprendre, mais la responsabilité engagée 

est trop grande pour le club et ce qui doit rester de l’ordre de l’exceptionnel est devenu trop régulier. 

Nous pensons qu’un alinéa doit figurer dans le règlement du club, ainsi que dans le bulletin d’adhésion en précisant qu’une 

demande à titre exceptionnel doit être adressée au président, qui devra donner son accord. 

3° Personnes intéressées pour composer le futur CA 

 Sandie ; secrétariat 

Ria : trésorière 

JFH et Nathalie : référents site internet 

Ronan : référent sorties rivière / stages sécurité 

Gwenola + Nicolas : référents matériel (en contact avec Trésorier) et local  

Si d’autres personnes souhaitent s’investir, elles seront les bienvenues. Reste également à trouver un président !!! 

 

4° A faire ensemble 

-Fiche sur « comment préparer une sortie ? » 

-Connaître les personnes motivées par les STARS 

-Constituer les binômes capitaine/adjoint pour les sorties en autonomie et se répartir les dimanches 

-Caler les dates : sorties stade eaux vives, après-midi sécurité, compte-rendus des randos estivales, …  

-Revoir le bulletin d’adhésion (demande de conseil auprès de la DDCS 56 : attente de réponse) 

-Revoir les statuts ? le règlement du club ? 

 

ASSEMBLEE GENERALE 

MERCREDI 29 AOUT, 19h30, à la Maison des Associations (salle 4)  

sauf annulation de JF TRIBOT (qui revient lundi 27/8). 

 


